



EL CONTENIDO	NÚMERO DE PÁGINA
EDITORIAL	03
AQUÍ EN ROMA	04
EUROPA	
EL DIÁLOGO INTERRELIGIOSO	05
LA EXPERIENCIA VIVIDA EN EL CGA. 2019	07
AMÉRICA	
ME HAS CAMBIADO LA RUTA	07
MI ALIMENTO	08
AFRICA	
LA EXPEDICIÓN DE LA FE	10
SAN JOSÉ	10
NUESTROS PRIMEROS PASOS EN MALAWI	11
EL PRIMER NOVICIADO DE LENGUA INGLESA	12
INAUGURACIÓN DE LA CASA PRE-NOVICIADO	13
ASIA	
UNA VERDADERA EXPERIENCIA DE PASCUA	14
EL ALELUYA QUE NUNCA SE CANTÓ	16
¡LA ALEGRÍA DE OFRECER UNA NUEVA VIDA!	17
EXPERIMENTAR LA NOVEDAD...	18

EDITORAS:

Maristella Annie Anthonipillai
Christine Fene Fene

TRADUCTORAS:

Aine Hayde (Bretaña & Irlanda)
Marie Carmen Leach (España)
Monika Kopacz (Roma)

ÉDITORIAL

Había un rey, que tenía un gran atractivo y amor por la pintura. Una vez, decidió ofrecer un premio muy valioso al artista que pintara un cuadro que representase la paz. El último día del concurso, muchos artistas trajeron sus obras de arte, con la esperanza de ganar ese premio tan cotizado. El rey, contemplando las pinturas, eligió dos para el fallo final.



El primer cuadro representaba un magnífico lago tranquilo con aguas transparentes. El lago era un espejo perfecto para las altas montañas que lo rodeaban. Arriba, había un cielo azul con nubes blancas y esponjosas, como bolas de algodón flotando en el espacio. Cualquiera que viera ese cuadro pensaría que, sin duda, era la obra maestra perfecta que simbolizaba la paz.

La segunda pintura representaba un macizo montañoso desnudo sobre las montañas, un cielo amenazador cubierto de nubes oscuras, con algunos claros aquí y allá, lluvia torrencial, una cascada feroz en la ladera de una montaña desnuda. "¿Dónde está la paz aquí?"- pensaba la gente ...



Sin embargo, mientras contemplaba la pintura, el rey había visto una rama de un arbusto, aso-

mando por una grieta de una roca detrás de la cascada. En la rama había un pájaro/madre que había hecho un nido y dentro del nido, alimentaba con gran paz y afecto a los pequeños.

¿Qué pintura ganó el gran premio?

¡La segunda!

El rey explicó: la paz no significa estar en un lugar donde no hay ruido, problemas, trabajo duro o tribulación.

La paz significa estar en medio del caos y permanecer en calma, sin perder la concentración, realizando un camino interior, descubriendo un sentido más profundo dentro de nosotros mismos y más allá de las cosas.

El día de Pentecostés terminó el tiempo de Pascua, período que nos recuerda el vínculo fundamental entre el don de la paz y el perdón, la presencia y la acción del Espíritu Santo, que "renueva la faz de la tierra", aportando plenitud a todos los seres vivos. Antes de la Ascensión, Jesús ofrece a sus discípulos el don de la paz. Luego los envía a continuar el trabajo que Él mismo comenzó y a seguir realizando una tarea de reconciliación.

Por lo tanto la Iglesia, desde el principio, está llamada a ser una presencia reconciliadora en el mundo. En situaciones de conflicto, debemos ser agentes de paz y armonía entre los pueblos.

"Bienaventurados los artesanos de paz, porque serán llamados hijos de Dios." Mt 5, 9

La paz trae bienestar en todos los aspectos de la vida y para todos.

Vivimos en un mundo lleno de agitación, desunión y, a veces, nos sentimos impotentes, especialmente ante los enormes problemas del mundo, las situaciones de conflicto, la violencia en nuestros ambientes, nuestros países, la pobreza y la miseria, el hambre. No hay respuestas fáciles a estos problemas, pero siempre anhelamos la paz.

Este número de Interconexiones cuenta histo-

rias de caos, violencia y muerte ... y da testimonio de cómo se construye la paz, día tras día, con nuestros pequeños esfuerzos, nuestro amor, cercanía, solidaridad, atención y con toda nuestra vida, como miembros de la Fami-

lia de Pedro Bienvenido Noailles.

Gracias al don del Carisma, que hemos recibido para ser pacificadores, podemos plantar semillas de Comunión allí donde nos encontremos.

AQUÍ EN ROMA

Del 27 al 30 de mayo 22 Hermanas de la Sagrada Familia de la Unidad de Italia se reunieron en la Casa General para mirar el pasado con agradecimiento, el presente con realismo y el futuro como fuente de vida y esperanza.



Solidaridad de un grupo de personas de Sri-Lanka que viven en Roma.

Monica Alexander (Casa General, Roma)

Una semana después de la tragedia de Pascua en Sri Lanka, una señora budista, Nisansala, sintió la necesidad de mostrar su solidaridad. Ella y su esposo organizaron una oración católica y budista en honor a los muertos en su restaurante "Seven Lanka" - Via Cassia.

En memoria de las víctimas, se encendieron velas y se colocaron flores junto a las fotos de

quienes perdieron la vida. Dos prelados budistas realizaron un servicio Pirith, seguido de una breve oración dirigida por uno de nuestros sacerdotes y un hermano. La recaudación de fondos se organizó como un signo de solidaridad. Tuvimos el privilegio de estar presentes y mostrar nuestra unión con personas de todas las religiones.



¿NOS CONCIERNE EL DIÁLOGO INTERRELIGIOSO?

Eithne HUGHES (Consejera General, Roma)

Cuando supe que este año el tema del Seminario de SEDOS estaba centrado en el diálogo interreligioso, no pensé que fuera para mí. La impresión que tuve fue la de un grupo de intelectuales de alto nivel: teólogos cristianos, rabinos, muftis, monjes budistas, etc. sentados alrededor de una mesa de conferencias y discutiendo sobre los aspectos más sublimes de sus respectivas creencias religiosas.

Por otro lado, dada la creciente polarización entre grupos religiosos, el auge del antisemitismo y la islamofobia, el hecho de que los cristianos son ahora el grupo religioso más perseguido del mundo y el aterrador aumento de una política extremista de extrema derecha que busca dividir en lugar de unir, a menudo oponiéndose deliberadamente una religión a otra, sentí que debía dejar de lado mis dudas sobre mi falta de experiencia, para abrir mi mente, mi corazón y escuchar a las personas de otras tradiciones religiosas y las experiencias de aquellos para quienes el diálogo interreligioso es una forma de vida: porque, sin duda, necesitamos encontrar medios para unirnos a miles de millones de personas, en el mundo con fe en un ser superior, en la dignidad de la humanidad y de la creación, y con ellos poder encontrar cómo:

"... celebrar la diferencia permaneciendo fieles" (G O'Collins) - y trabajar por la Comunidad, objetivo de la Misión de Dios.

Por lo tanto, me uní a Ana María, Geni y Micheline y a más de 100 personas, de diferentes religiones.

La reunión se celebró en Ariccia, en un centro de retiros y conferencias con vistas al lago Albano, del 28 de abril al 2 de mayo.

La primera conferencia, fue después de la paraliturgia de apertura durante la tarde de nuestra llegada, estuvo lejos de la clase o conferencia teórica y pesada que yo había imaginado. El tema: "La Misión como diálogo interreligioso" (Hna. Kathleen Mc Garvey, OLA). Ella subrayó que el diálogo interreligioso es una parte particularmente necesaria en la misión actual. Luego compartió su experiencia laboral con mujeres musulmanas y cristianas en Nigeria. Dijo que los misioneros no son simplemente trabajadores para el desarrollo, sino contemplativos en acción, y eso implica

¿QUÉ ES SEDOS?

Todos los años, a principios de mayo, se celebra un seminario SEDOS en Roma o en los alrededores. SEDOS (Servicio de Documentación y Estudio sobre Misión Global) es un foro abierto a los institutos de vida consagrada, cuyos miembros están comprometidos a profundizar su comprensión de la misión global. Los seminarios anuales son generalmente interesantes, informativos y tratan temas que a menudo plantean serios problemas para nuestra comprensión y la forma en que vivimos la misión hoy. Los miembros del Consejo General de la Sagrada Familia son participantes regulares; en el pasado, Marian Murcia era tesorera y Geni Dos Santos es miembro del actual Comité Ejecutivo.

contemplar la grandeza de Dios, en y a través de otras religiones, y de la nuestra... Hemos de estar Convencidos del valor de nuestra propia fe cristiana y no tener miedo de proclamarla en público.

Las mujeres podemos dar un testimonio fuerte, cada una arraigada en su propia religión, su propio compromiso religioso, pero dispuestas a vivir experiencias comunes concretas con un objetivo común: luchar contra la pobreza, contribuir a la paz, construir y promover el diálogo a diferentes niveles entre comunidades de fe ...

Reflexionando sobre lo que teníamos que compartir con vosotras sobre nuestros días en SEDOS, me abrumó la cantidad de información que habíamos recibido. ¿Cómo transmitir la experiencia - la convicción que hemos adquirido con este rabino italiano, con un erudito musulmán turco, un budista belga, la Hermana irlandesa de Sion y la Hermana dominica francesa, que están comprometidos en un diálogo interreligioso en Dublín, El Cairo, o el Monseñor de Sri - Lanka, representante del Vaticano, aquí con todas estas "Personas de la Unidad", de nosotras, que acudimos con el deseo de responder con nuestra vida a algo más grande que nosotros mismos, proclamaba claramente que todos somos hermanos y her-



manas, hijos de un Creador que es Amor. El documento recientemente firmado en Abu Dhabi por el Papa Francisco y el gran Imam, Ahmed el-Tayeb, afirma: "El pluralismo y la diversidad de religión, color, sexo, raza y lenguaje son queridos por Dios, en su sabiduría, mediante la cual creó a los seres humanos." Entonces, ¿qué es lo que me ha impresionado durante estos cuatro días respecto al "pluralismo y diversidad que Dios desea"?:

- La necesidad de estar dispuestos a contemplar la grandeza de Dios a través de toda la diversidad, de creencias, de razas, en toda la creación, que Él nos ha dado.
- La necesidad de que yo ame y valore mi propia tradición religiosa.
- Que debo examinar mi propia mentalidad, tomar conciencia de muchos prejuicios profundamente arraigados.
- He de reconocer que, como persona, nunca he estudiado las creencias de otras religiones, que soy fundamentalmente ignorante y, por lo tanto, no tengo derecho a juzgar.
- Por lo tanto, he de intentar aprender, permíteme valorar y apreciar lo que otras religiones están experimentando.
- Reconocer que nosotros, los católicos, no tenemos el monopolio de la verdad. No debemos acercarnos a otras religiones con una actitud de superioridad, como para enseñar o convencer.
- Abandonar mi idea de que el diálogo interreligioso está reservado para intelectuales espe-

cializados. Aunque su trabajo es importante y necesario, lo esencial para la mayoría de las personas en este tipo de diálogo es la capacidad de comunicarse diariamente, con verdad, respeto y franqueza.

- Asumir el riesgo de la confianza, que genera mayor confianza, sin ella no hay diálogo y sin diálogo no habrá paz, no habrá Comunión.
- Es importante encontrar maneras de trabajar juntos para lograr un objetivo común.

Hasta ahora, mi vida ha sido casi enteramente en un ambiente católico o cristiano. Nunca he vivido en un país de alta pluralidad religiosa. Aquí en Roma, pensé que podría participar en el diálogo inter religioso, un "diálogo de vida" con personas de otras confesiones. No veía cómo realizarlo. Pero cuando lo pensé por segunda vez, me di cuenta de que no valoraba el hecho de que hay miles de inmigrantes africanos y asiáticos en esta ciudad ... que no son cristianos.

Entonces, como miembro de la Sagrada Familia, comprometida a vivir nuestro Carisma de Comunión en este mundo dividido y polarizado, ¿puedo decir que el diálogo interreligioso no me concierne?

<https://sedosmission.org/>

Abrid la Página web de SEDOS y leed las intervenciones de los oradores del Seminario y otros artículos sobre el tema del diálogo



Ya habéis recibido los ECOS sobre el CGA 2019, enviados por el Servicio de Información de la Casa General, pero quería compartir con vosotras, aunque sea de forma muy corta, mi impresión personal.

Fueron unos días de alegría por el reencuentro, de dar cuenta de lo realizado, cada una en su Unidad y de experiencias intensas vividas en nuestros países desde los compromisos que hicimos: “Dejar caer para dar Vida” en cada una de las Unidades y como líderes del Instituto.

También constatamos que hay mucha vida en el Instituto. Contamos con un CARISMA que responde a los “retos” que nos plantean el mundo y la sociedad en que vivimos. Diseminadas acá o allá, como comunidades Sagrada Familia y en Misión de comunión, hemos intentado, desde la Nueva Conciencia, ser testigos del Amor humilde y liberador vividos en la Familia de Nazaret. Os quiero dar las gracias pues todas sentimos la ayuda de vuestra oración y acompañamiento. Un fuerte abrazo para todas .

ME HAS CAMBIADO LA RUTA

María Soledad Fernández

Comienzo con la petición de Rubeni al despedirme, “Sole, escribe algo” pero me pregunto ¿Qué escribo? ¡Es tanto lo que viene a mi mente! Ante una nueva situación, un diagnóstico médico hace que cambien los planes de vida, las actividades programadas...



Traigo a mi memoria algo que reflexionamos en la reunión de comunidad el día que teníamos programado reelaborar el proyecto comunitario para el año 2019, pero ya no íbamos a estar las cuatro, mi viaje a España para el tratamiento mé-

dico lo cambiaba todo, y surgió la pregunta; fue más o menos así ¿cuál es nuestro proyecto de vida? Y las respuestas no se dejaron esperar, el proyecto de vida es aquel que nos comprometimos a vivir en la Sagrada Familia el día que hicimos nuestros votos, vivir el carisma, vivir como Jesús, María y José en Nazaret, queriendo lo que Dios quiere, lo que nos

va mostrando a través de sus manifestaciones, en la historia concreta de cada día, de cada acontecimiento, en lo grande y en lo pequeño, en los mínimos detalles, lo que vemos con claridad y nos alegra y en aquello que no podemos entender, en la consolación o en la oscuridad de nuestra fe. El lugar, el modo y el escenario donde se vive es el que cambia, el proyecto es el mismo.

Evoco esta reflexión porque resume parte de mi experiencia. Hace poco más de año y medio, una nueva llamada fue el motivo de mi regreso al Perú, después de haber pasado 6 años cerca de mi madre acompañándola en sus últimos días. Había cumplido mi misión como hija.

Regresé con toda ilusión, con toda la disponibilidad posible, sabiendo que en 6 años las situaciones, las cosas han cambiado. Mi primer destino Jimbe, fueron 9 meses en los que fui conociendo la gente, el lugar, y de dar respuestas a las necesidades inmediatas que se presentaban, tiempo feliz a la vez que incierto porque se proyectaba la posibilidad de dejar nuestra presencia allí. Luego Comas, las hermanas de la comunidad, la gente es terreno

conocido, encuentros con personas queridas, toda una nueva experiencia, pues la vida evoluciona, las necesidades cambian, se hacen nuevos proyectos, nuevos planes pastorales, nueva proyección etc.

Para mí ha sido una etapa vivida con menos actividad externa, más volcada a vivir desde la interioridad, desde la contemplación del "Nazaret diario", en la casa, en el barrio con



los vecinos. Interiormente sentía no tener prisa en hacer muchas actividades, mi frase "Dios ya me ira mostrando lo que tengo que hacer" y lo iba haciendo: catequesis de confirmación de adultos, programa de escucha y consejería en la parroquia, acompañar a la Comunidad María de la Paz, petición para acompañar el retiro a celebrantes, comunidad de San Eugenio, a las hermanas formando equipo con Mari y Txaro, el retiro de familia y ahora la enfermedad, el tratamiento que tengo que hacer en España lo que significa dejar todo esto y vivir el proyecto en otro lugar, de otro modo.

Todos estos meses vividos en Comas yo sentía que algo se estaba gestando en mí que no

sabía ponerle nombre, tiempo de desprendimiento, de purificación, de relativizar y quedarme con lo esencial, de vivir al máximo el momento presente. Cuando el médico me dio el diagnóstico, tengo que decir que me sentí en shock, por el cambio que suponía en mi vida, pero que a la vez lo recibí con mucha paz aunque emocionalmente no era fácil preparar el viaje en pocos días, despedidas, dolor de la separación y las muestras de cariño y atención que no me faltaron de manera particular de mis hermanas de las dos comunidades. La oración y compartir de la despedida elegí el texto "te doy gracias Padre, porque has revelado a las personas sencillas los secretos de tu corazón..." y "Hágase en mí según tu Palabra" fue el canto. Hoy aquí en esta comunidad de Pinto que me acoge con todo el cariño de hermanas, sigo repitiendo, "Hágase y Gracias".

Gracias hermanas de Perú por todo lo que con ustedes he vivido, la inserción del Carisma Sagrada Familia en Perú, los proyectos, las ilusiones, búsquedas, las risas y días felices y tantas vivencias incapaz de nombrar, las tengo tatuadas en mi corazón.

Seguimos unidas, estoy convencida que Dios que sembró las semillas las hará fructificar, a su modo en su tiempo y en su hora, lo veamos o no pues él siempre llevara a cabo su obra, caminemos hacia la meta con esta confianza, yo así lo hago desde aquí.

Gracias, gracias, gracias.

MI ALIMENTO

"MI ALIMENTO ES HACER LA VOLUNTAD DEL QUE ME ENVIO Y LLEVAR A CABO SU OBRA " JN. 4:34

*Amelia Fernández García
Cdad. de Ñemby, Paraguay*



Hemos visto la imagen del tres de enero del 2019 a nuestras hermanas Merche y Dani cerrando la puerta de Mariscal-S. Teresita, dos la cierran, pero... "salimos todas con ellas" ya que somos una unidad, una Familia. Hace cincuenta y tres años y ocho meses otras dos hermanas, la abrían, en Santa Teresita, Asunción Novoa y Lucita Santos y en Mariscal, Isabel Zabaleta y Dolores Soler. Mientras tanto, ¡Cuanta vida entregada, de tantas hermanas y cuanto vida recibida de la gente sencilla con quienes compartimos el camino!

Después de nuestra presencia en Brasil, es la casa más antigua que teníamos en A. Latina, ya que desde el principio, nuestra opción por los más marginados estuvo siempre presente en nuestras opciones y hasta hoy, así empezamos en Paraguay, con los pueblos indígenas, que en general hasta hoy, son infravalorados, en nuestras sociedades selectivas, nos suponía muchísimo dejar ese lugar, el único donde se quedara para siempre nuestra Hna. M. Dolores Paniagua una más entre los restos indígenas.

Por esto lanzamos un "SOS" en la última Asamblea de Red que tuvimos en Santos Mártires, ya que dadas las circunstancias, no éramos suficientes como para sostener las dos comunidades, pero el silencio... nos hizo ir viendo, que "nuestra misión allí, ESTABA CUMPLIDA" Estos días recordé mucho, cuando hace unos años los Jesuitas dejaban Santiago, Santa Rosa y San Patricio y yo les dije, pero como se van de aquí teniendo tanta historia" Y me respondieron: "no estamos aquí para cuidar ruinas, ni museos...sino para que tengan vida y por aquí ya fluye la vida..."

Al pasar esta última Navidad con las hermanas allí en la misión de Santa Teresita, sentía que de verdad la vida ya fluye y en abundancia...! que distinto de cuando hace años iban a la escuela apenas unos 25 o 30 niños, y ahora, escuela colegio, todos los profesores, enfermeros, catequistas y profesores de danza, son de la propia comunidad, todos indígenas, eso es un consuelo, en medio de tanto sentir... una de estas familias nos invitó a su casa a pasar la Navidad, aceptamos con muchísimo gusto, fue algo hermosísimo, creo que una de las mejores navidades de mi vida, sobre todo que nos acogieron en su casa, en su familia, en fecha tan singular y familiar, nos ofrecieron su mejor cena, su cariño y gratitud, de esa manera si-

lenciosa como saben ellos hacerlo, hablan con gestos. Luego hubo muchos cantos y bailes hasta pasadas las doce. Realmente recordamos ese día a la Sagrada Familia en Belén..., una entre tantas...

Llegamos con mucha juventud, nos vamos con mucha experiencia y vida, después de haber acompañado a los hermanos, como otras viajes más, podemos decir: nada traíamos sino mucho amor y solo eso llevamos, pero mucho más grande y humano nuestro corazón. Creemos que el Buen Padre se sentirá contento, de habernos visto recorrer con ellos el camino, y que a pesar de las fragilidades... "no nos apartamos de los que viven bajo la ley común". (Reglas Generales) compartimos con ellos de la mejor manera que supimos. Solo quiero decir una palabra GRACIAS en primer lugar a nuestra Familia "Sagrada Familia" ya que mediante este ser Familia, pudimos acompañar tanto tiempo a estas comunidades, gracias a toda la gente con la que gozamos y sufrimos. GRACIAS a los Oblatos, si Mons. Lucas nos acogió con todo su corazón de Padre, Mons. Lucio Alfert, nos acompañó y despidió con su gran corazón de hermano y con todo el dolor de su alma por nuestra partida, nos entregó una placa de gratitud a la Sagrada Familia, por tanta entrega vivida, en el trabajo de cada día, con la gente y con los Oblatos de María Inmaculada y con algún otro sacerdote del Vicariato.

Les deseamos todo lo mejor a todos, por todo lo vivido juntos, y que el reino de Dios siga creciendo hasta que llegemos a la plenitud del Cristo Cósmico. Llegar a la vida plena, supone pasar por la muerte, que nuestro Espíritu de Solo Dios y de Comunión, nos sostenga, fortalezca y anime a seguir y a vivir como Jesús, María y José, buscando siempre juntas la voluntad del Padre Madre DIOS.

*La vida que crece en ti es
un regalo de Dios.
La forma en que la vives es
tu regalo para Él.*



LA EXPEDICIÓN DE LA FE

PEEDI KELO Fernandez

Camerún-Chad

La zona de MOKOLO, que tiene seis parroquias (en la Diócesis de Maroua-Mokolo), organizó una peregrinación local, para ayudar a los niños de COP'MONDE a preparar la alegría de Pascua. Los pequeños se movilizaron para participar en esta marcha de oración y acudieron más de 700 niños de 5 parroquias. Tuve la alegría de vivir esta peregrinación con amigos de varias regiones, caminando hacia el sector MEFELE, de la parroquia de Saint Jacques de Mboua, que los recibió. Tratamos el tema: "Cuaresma: un tiempo de gracia y conversión".



Sentí una gran alegría al constatar su celo, dinamismo y dedicación. Los niños mostraron alegría al descubrir la novedad de la experiencia de estar con otras personas y vivir un tiempo de oración. Fue un acontecimiento que me hizo comprender mejor que, cuando se quiere se puede, porque acudieron muchos niños. Al caminar con ellos, atenderlos y procurar que todos participaran, he aprendido mejor el significado de la entrega y el sacrificio personal. Pero es algo difícil porque el cuidado y la movilización de los niños nos pide que este acontecimiento tenga una continuación, y siento en mí el deseo de dar aún más de mi tiempo y lo mejor de mí misma para la Misión.



Con una solemne Celebración Eucarística dimos gracias al Señor por la fuerza y el entusiasmo de los organizadores y de los niños.



SAN JOSEF, HOMBRE QUE DESCUBRIMOS EN LOS ACONTECIMIENTOS

Pauline MANZUETO , Lydie MBINZA (Unidad de la RDC)

En la Diócesis de Idiofa, República Democrática del Congo, donde estamos presentes las Hermanas de la Sagrada Familia de Burdeos, este año la fiesta de San José se ha celebrado con más solemnidad y compromiso que otras veces.

Antes del festival, el Complejo Escolar José Moko organizó un día de descanso y apertura con diversas actividades. La Tómbola, fue una de las actividades que atrajo la mayor atención. Esta actividad es una forma de estimular en las personas un "sentido más amplio de compartir y solidaridad".

En la explanada de la Catedral de San Kizito, se reunieron mil personas desde las seis de la mañana,

procedentes de diferentes rincones y pueblos de los alrededores; personas mayores, jóvenes, adultos y niños, de distintos estratos sociales y creencias religiosas ..., todos unidos. Hacía un calor abrumador, y se respiraba una expectativa sostenida, cada uno (a) esperaba llevarse un "premio gordo".

¡Qué emoción! ¡Hay que probar suerte! ... ¡Quién no arriesga nunca consigue nada!

Se pusieron en juego varios regalos: cinco parcelas, dos refrigeradores, dos motocicletas, dos máquinas de coser, dos computadoras, cuatro antenas parabólicas, dos bicicletas, pescado salado, objetos clásicos, etc. Los afortunados y afortunadas bailaron y bendijeron al cielo y al Obispo por esta maravillosa iniciativa.

La Misa fue presidida por Su Excelencia el Obispo José MOKO, Ordinario del lugar, acompañado por el Obispo de la Diócesis de Kenge, Monseñor Jean-Pierre KWAMBAMBA. Durante esta Eucaristía, el Obispo lanzó oficialmente la celebración del décimo aniversario de su episcopado, seguido de la inauguración de un edificio moderno con el nombre de Complejo Escolar Monseñor José Moko, una escuela iniciada por él mismo con el objetivo de ofrecer a los jóvenes un espacio que les ayude a estudiar en buenas condiciones y recibir una educación de calidad. Lleva su nombre y monseñor lo colocó bajo el patrocinio de San José.

Todo esto ha renovado en nosotras la llama de nuestro Carisma y compromiso. Como maestras y educadoras, estamos llamadas a reunir nuestros talentos y habilidades, a trabajar en equipo para promover una educación de calidad y reanimar nuestro dinamismo apostólico entre las jóvenes, especialmente en las escuelas donde trabajamos.

Terminamos, agradeciendo sinceramente a Su Excelencia el Obispo, al Complejo Escolar José Moko, a sus líderes por ayudarnos a vivir esta fiesta de San José con diferentes actividades y enseñanzas .



Las Hermanas de la Sagrada Familia presentes, participamos en este juego como todos los demás. La comunidad del Noviciado ganó un pescado salado, dos teléfonos y un paquete de cuadernos. Se regocijaron con el ejemplo de Jesús, María y José, que siempre se maravillaron de los "regalos" recibidos de Dios.

NUESTROS PRIMEROS PASOS EN MALAWI

Matilda Lazarus - MALAWI

MTHASEWE es un pueblo en la parroquia de BENGGA. Al visitar esta aldea, encontramos que las niñas de 13 a 18 años no van a la escuela. Las causas son: falta de opción por seguir la educación secundaria o la pobreza. Como resultado, sus vidas terminan en matrimonios precoces. Cuando llegamos procuramos atender a estas chicas. Los frutos de nuestras reflexiones y charlas nos llevaron a desarrollar un programa de capacitación profesional dirigido a "FORMAR A LAS JÓVENES", en los aspectos siguientes:

- Desarrollo personal
- Educación para la salud
- Formación Profesional
- Jardinería



Hemos experimentado el poder de Dios en cada paso que hemos dado ... El Espíritu nos ha hecho avanzar ... y está amaneciendo ... sí ... La inauguración de nuestro programa ha tenido lugar hoy, 1 de junio de 2019.

Damos gracias a Dios, a nuestro Buen Padre, a la Familia de PBN, a los Sacerdotes, Hermanas y Feligreses de la Parroquia de Benga, a las Damas Internacionales de MALAWI y al Sr Inocente, Catequista de Mthasewe Village.



EXPERIENCIA DEL PRIMER NOVICIADO DE LENGUA INGLESA EN UGANDA

Las Novicias (Ruanda & Uganda)

El 3 de marzo, cuando fuimos acogidas en el Noviciado aquí en Kitumba, Uganda, Diócesis de Kavala, vivimos como un sueño hecho realidad. Somos Novicias de Lesoto y Ruanda. Nos sentimos muy felices. Fue un momento que vivimos en presencia del Secretario de la Diócesis de Kavala, de algunos Sacerdotes Diocesanos, una representación de las Congregaciones Religiosas vecinas y de nuestras Hermanas Apostólicas de Uganda y Ruanda.

Desde entonces, estamos sintiendo una experiencia muy hermosa. Vivimos en el Noviciado, lugar santo de silencio y oración,



Les Novices - Unité du Rwanda et de l'Ouganda

como dijo nuestro Buen Padre.

Aunque apreciamos este ambiente, también nos enfrentamos a algunos desafíos. Primero, somos de diferentes culturas, pero realmente estamos tratando de vivir en comunión como hijas de Pedro Bienvenido Noailles. Experimentamos esta diferencia en nuestro modo de acercarnos a las personas. Venimos de dos pre-noviciados diferentes (Ruanda y Lesoto) pero acogemos estas diferencias con fe, e integramos nuestras distintas costumbres, como por ejemplo el diferente modo de cocinar, etc.

En segundo lugar, está la barrera del idioma: fuera de la comunidad hay personas que no saben inglés y es difícil hablar con ellas. Intentamos interactuar con los aldeanos visitándolos y, para ello, aprendemos poco a poco el idioma local de Rukiga. Cuando visitamos a las familias del pueblo, nos da pena ver lo mucho que sufren, especialmente las personas mayores. Sabemos que en Uganda, las personas mayores no tienen una pensión, por lo que se mueren de hambre. Las que tienen discapacidad tampoco reciben nada y sufren mucho. A pesar de todos estos desafíos, siempre estamos con ellas por medio de la oración y todo lo que nuestra comunidad puede ofrecerles, porque aunque sea poco, marca una gran diferencia en sus vidas. Siempre alabamos a Dios por eso.

El clima en la Diócesis de Kavala es diferente al

nuestro y, a los pocos días de llegar, enfermamos a causa del frío invierno. Lo bueno es que ahora nos estamos adaptando bien a este clima. La comida no es un problema porque algunos alimentos son los mismos que en nuestros países, finalmente estamos en África. Pero algunos alimentos, los hemos probado por primera vez, por ejemplo, el matoke (puré de plátanos verdes), salsa de maní, katogo (bananas cocidas).

Cuando visitamos a las familias, les llevamos nuestra presencia y oración. Nos alegramos de crear comunión no solo con las Hermanas, sino con la gran comunidad de hijos de Dios.

Aquí en el Noviciado, estamos muy ocupadas, todo nuestro tiempo está dedicado a Dios y

tratamos de desempeñar nuestras responsabilidades. Ahora somos Novicias (futuras Hermanas), ya no somos pre-novicias, y tomamos decisiones sobre nuestro trabajo.

Estamos progresando en la oración, nos hemos comprometido a que cada vez que realizamos una oración sea vibrante, activa y significativa para que las personas se encaminen a Dios.

Apreciamos la relación que existe entre nosotras, las Novicias. Realmente vivimos el espíritu de nuestra Familia que nos permite superar nuestras diferencias, entregarnos y así ser un don para la comunidad.

Damos las gracias a todos los miembros de nuestra Familia que nos apoyan con sus oraciones y palabras de aliento.

INAUGURACIÓN DE LA CASA PRE-NOVICIADO EN GIKONGORO

Delegación de Ruanda-Uganda

El 11 de mayo de 2019, toda la Familia de Pedro Bienvenido Noailles de la Unidad de Ruanda-Uganda, hemos tenido, gran alegría, júbilo y gozo porque celebramos la inauguración de nuestra casa pre-noviciado en Gikongoro, Ruanda.

El Obispo de la Diócesis de Gikongoro, Monse-

Unidad, las novicias, pre-novicias, candidatas, Asociados laicos, numerosos vecinos y amigos se unieron a este acontecimiento.

El Obispo en su homilía felicitó a las Hermanas de la Sagrada Familia y explicó la importancia de tener un lugar como signo de estabilidad y fortaleza para la Misión. Se oró en todos nuestros idiomas: inglés, francés, tamil, kikongo, español, sesotho, polaco, rukiga [Uganda] y arua [Uganda]. Fue realmente un momento emocionante para nosotras, al constatar nuestra interculturalidad. Inmediatamente después de las intercesiones, el Obispo bendijo el altar, el Sagrario y toda la Capilla con un poco de agua bendita e incienso.

Después de la Misa, todos salimos de la Capilla a la entrada principal de la vivienda y el Obispo la inauguró oficialmente. Después hubo canciones de alabanza a Dios por hacer realidad el sueño de tener ya nuestra casa de pre-noviciado. A continuación seguimos al Obispo en procesión mientras bendecía todo el edificio, tanto por dentro como por fuera. También bendijo las bonitas estatuas de JMJ [Jesús, Ma-



ñor Celestin Hakizimana presidió la ceremonia, y celebró la Misa a las 18,00, hora de Ruanda. Concelebraron: el Vicario General Eugeni y otros sacerdotes diocesanos. Estaban presentes, algunos religiosos y religiosas, la Líder y las religiosas Apostólicas de nuestra

ría y José] que, en oración, dan la bienvenida cuando se entra por nuestra puerta.

Luego fuimos al comedor donde nos sentamos, rezamos y disfrutamos de una comida especial y algunas bebidas. Después unas palabras pro-



nunciados por la Hna. Julia Mabitso, el Obispo y las pre-novicias. La Líder de la Unidad, en su discurso, alabó a Dios por este acontecimiento y expresó su gratitud al Hermano Aristid, al Administrador y a su grupo, incluida la Ingeniera Sra. Alice, Hermana de la Caridad de Jesús y María. Ella dio las gracias a la comunidad de Gikongoro por trabajar con tanto valor en este proyecto, la Hermana Joaquina, la Sra. Anuarita y Jeanne d'Ark [novicia]. También agradeció sus aportaciones a todas las Hermanas de la Unidad de Ruanda-Uganda.

Luego disfrutamos de actuaciones de nuestras diferentes culturas. El Obispo puso fin a la celebración con la bendición final. Al día siguiente volvimos a nuestras comunidades.

UNA VERDADERA EXPERIENCIA DE PASCUA

Chandani Jayasuriya

Era el Domingo de Pascua, 21 de abril de 2019, ¡un día que hizo temblar a toda la nación e incluso al mundo! Ahora ya todos sabemos lo que sucedió esa mañana en Sri Lanka. Quedan sueños rotos, esperanzas y miedo en el corazón de todos. Sin embargo, la bondad y el sentimiento de solidaridad con los que sufren, ¡no permitieron que el miedo triunfara!

La Casa Provincial de Rosmead, en Colombo, está a pocos minutos del Hospital Nacional. Los Capellanes pidieron nuestra ayuda. Las dos Hermanas, que en ese momento nos encontrábamos allí, tomamos todo lo que había en casa y corrimos al Hospital.

Mis ojos no estaban preparados para ver lo que veía. En los pasillos personas heridas, sangrando, con la piel quemada. No me atreví a detenerme para constatar si estaban vivos o muertos. Con un corazón palpitante y un cuerpo tembloroso, tuve el valor de unirme a otras personas que estaban tratando de cubrir las necesidades inmediatas de las víctimas.

Sri Lanka - Colombo

El olor a sangre, a pelo y piel quemados, predominaba en el Hospital. Las caras desfiguradas por quemaduras o cenizas, los cuerpos semidesnudos, con ropa quemada o manchada de sangre, hicieron que nos sintiéramos impotentes de brindar asistencia inmediata.

Los que lloraban estaban inconsolables. Aunque algunos se cuestionaban diciendo: ¿por qué Dios permite que suceda esto? Pero fuimos testigos de un extraordinario espíritu de compartir, paciencia, disciplina y un profundo sentido de confianza en Dios, sin quejas ni insultos a quienes causaron este dolor. Ayudamos a las personas hospitalizadas a encontrar información sobre sus familias o seres queridos. Algunos desconocían el desastre o no lo podían creer, otros no querían saberlo. Había quienes desconocían la muerte de los miembros de su familia: el esposo acostado en la cama, esperando reunirse con su esposa, la esposa preguntando por su esposo, niños buscando a sus padres y padres a sus hijos ...

Una mujer embarazada, que dio a luz poco después de la explosión, esperaba ansiosamente unirse al esposo que hubiera querido que su bebé naciera antes del día 22, porque su sueño era celebrar el segundo aniversario de boda en junio con su esposo y el recién nacido ... Para ellos y para muchos otros, el sueño de encontrar a su familia después de este desastre nunca sucederá.

Con excepción de los extranjeros, la mayoría de las víctimas eran feligreses de habla tamil de la iglesia de Kotahena, empleados en trabajos sencillos en Colombo. A diferencia de Negombo, no provenían de un solo pueblo, sino de todo el país, especialmente de Nuweraeliya, Bandarawela, Kandy, Hatton, etc. Sus familias viven en plantaciones de té o caucho. Estaban solos sin nadie que los visitara. Para ellos, nos convertimos en sus seres queridos.

¡Felicitamos a los médicos y al personal del Hospital por su diligente servicio!

Al comenzar el toque de queda con efecto inmediato, se rompió nuestra esperanza de comprar ropa. Por lo que acudimos a unos vecinos, que compartieron generosamente su ropa. Con todo lo que pudimos reunir, nos aventuramos por la carretera desierta y fuimos al Hospital, sabiendo que las familias de las víctimas no podían ir hasta la mañana siguiente a causa del toque de queda. Fue una noche de insomnio para la mayoría de nosotros.

Por iniciativa de los Capellanes del Hospital, los padres Jude Jayamaha y Gihan, OMI, la Capilla del hospital, se convirtió en un centro para facilitar servicios a personas que estaban espiritual, moral y físicamente agotados, y eso tanto en el Hospital Nacional como en el Hospital Infantil.

Aunque muchos laicos se ofrecieron como voluntarios, el acceso a las salas del Hospital estaba reservado para los religiosos. Mientras que algunos llevaban la comunión, otro grupo satisfacía las necesidades urgentes de los pacientes. Hemos realizado esto durante aproximadamente dos semanas. El servicio incansable de los dos Capellanes del hospital Jude Jayamaha y Gihan Wanigasekera fue muy valioso.

Considero a nuestros hermanos y hermanas cristianos como mártires, cuya muerte ha salva-

do millones de vidas. Una minoría cristiana (menos del 7%), pudimos presenciar los valores cristianos del perdón, paciencia, paz y disciplina interna sin ninguna represalia.

Nuestra gratitud al Cardenal Malcom Ranjith, que condujo, no solo a su rebaño, sino a todo el país a un paso pacífico, y que habló con energía y valor en nombre de la humanidad.

Como Hermanas de la Sagrada Familia estamos preparando nuestro Bicentenario, estos acontecimientos trágicos nos recuerdan la Revolución Francesa de hace 200 años. Todo esto nos ayuda a reflexionar ¡y a responder a los signos de los tiempos!

Timali Lowe

(Persona enlace de las Hermanas de la Sagrada Familia en el programa de apoyo pastoral, psicosocial en el desastre del Domingo de Pascua)

En mis 18 años de vida religiosa, es la primera vez que una misión tan importante se ha confiado a religiosos, religiosas, sacerdotes diocesanos y laicos. Todos nuestros corazones y mentes estaban conectados para responder fielmente a esta emergencia. Hemos vivido una escucha empática ... un paso valiente hacia la misión, que ha hecho revivir mi celo por los inocentes discípulos de Jesús. Doy gracias a Dios por haberme elegido para estar con las familias afectadas durante este difícil momento.

Es doloroso ver cómo los niños luchan por encontrar su realidad después de perder a sus padres. Conozco a dos niños que han perdido a su madre. Están realmente atormentados. Me da alegría ser una presencia reconfortante para ellos.



Foto de una visita a dos niños que habían perdido a su querida madre

Sanjeewani Hendalge

Fue una experiencia importante colaborar con el SEDEC (Centro para el Desarrollo Económico y Social) y la Conferencia de Superiores Mayores, en el programa de apoyo psicosocial y pastoral a las víctimas del desastre del Domingo de Pascua.

Al comienzo del programa, se celebraron Misas en los hogares de familias que perdieron a sus

seres queridos en Katuwapitiya, Negombo. Había cerca de 100 sacerdotes y 125 religiosas. Como grupo, se nos ha asignados acompañar a dos familias por un mínimo de 3 meses, e incluso hasta un año, si fuera necesario. Compartimos nuestra vida y presencia con ellos al participar en su dolor y tristeza. Su fe en Dios siempre es fuerte. Un grupo inter-congregacional que trabaja por intereses comunes es una experiencia alentadora.

EL ALELUYA QUE NUNCA SE CANTÓ

Shanthi SIMON

(En nombre de la Comunidad Dehiwela.)

La imprevista e impactante explosión del 21 de abril de 2019, Domingo de Pascua, en tres iglesias y algunos hoteles, conmocionó a todo el mundo, matando a más de 290 personas, y dejando cientos de heridos. Hay desaparecidos, que todavía no se han contado.

Esto desencadenó inmediatamente muchos recuerdos, vividos durante la guerra civil en Jaffna: sobre todo el mortal bombardeo aéreo, durante los años 90, en la iglesia de Saint Jacques, que está muy cerca del Convento de la Sagrada Familia de Jaffna, donde yo me encontraba y el de la iglesia de San Pedro en Navali.

Una vez más quedamos estremecidas... sin palabras... traumatizadas, sintiéndonos indefensas ante el televisor para saber qué había sucedido exactamente.

Al día siguiente, Christa y yo corrimos al Hospital con el corazón lleno de dolor, para ver a los heridos y acompañarlos con nuestra presencia compasiva. Pero eso fue solo una primera percepción de toda la masacre. Nos quedamos sin palabras, haciendo nuestra ese gran sufrimiento, caminando con el Espíritu de Amor. El dolor era indecible.

Al visitar el Hospital de Niños, apreciamos el valor de algunas madres, que llevaron allí rápidamente a sus hijos heridos para salvarlos. Realmente admiramos a los médicos, enferme-

Jaffna-Sri Lanka

ras y otros miembros del personal, que prestaban su servicio muy generosamente. Su trabajo era realmente excepcional, lo apreciamos mucho.

Christa, Laurentina y yo nos arriesgamos a ir hasta Katuwapitiya, Negombo en solidaridad con nuestros hermanos y hermanas heridos por las explosiones. Había muy pocos autobuses y teníamos mucho miedo de que tuviera lugar otro ataque. Era muy triste ver tantos ataúdes entrando y que se iban bendiciendo uno tras otro. Nos quedamos en silencio y oración unidas al dolor de toda la comunidad profundamente entristecida.

El día 23, Laurencia, Clara y yo visitamos a las familias del barrio al que pertenece la iglesia de San Antonio en Kochchikadaï, en Colombo. Cada historia es única, patética, angustiada...

Una pareja de recién casados, el esposo hijo único había muerto, tenía 27 años, dejando a su esposa embarazada de 7 meses.

Un ingeniero informático. Realizó los estudios en la India, solo hacía seis meses que había regresado. Ese día la madre lo despertó y lo envió a Misa. Desde el momento de la explosión hasta la noche, los padres lo buscaron por todas partes y finalmente, por la noche, encontraron su cuerpo en el depósito de cadáveres.

En la casa siguiente, su único hijo, matriculado este año en la universidad, quedó herido de las dos piernas. Cayó al suelo. Estaba consciente y quería salvarse, pero vio a un bebé delante de

él, se arrastró, llegó hasta él, y se sentó en el banco, arriesgó su vida para salvar al niño. Se desmayó y, cuando volvió en sí, estaba en el hospital, con las dos piernas y la mano derecha vendadas. Lloraba en silencio y nos relató esta historia. Tiene cicatrices en todo su cuerpo.

Una jovencita de 16 años, que pertenecía al coro, quedó sorprendida al advertir un cuerpo sin vida que había caído sobre ella ... Al momento siguiente, la mano de alguien cayó sobre su cara... Perdió la audición del oído derecho y estaba traumatizada ...



Un joven padre de familia, hindú, gravemente herido en sus piernas, dijo: "*Estoy muy agradecido a Dios que me ha salvado la vida.*"
¡Eran situaciones insostenibles! ¿Qué oración

podíamos hacer? Nuestra mera presencia fue una bendición. Algunas familias, aunque tristes y conmocionadas, agradecieron haber podido asistir al funeral de sus familiares y así despedirse de ellos. Nos unimos a su profundo sentimiento de gratitud.

Seguimos adelante, lo mejor posible, con espíritu de amor y compasión, unidas a los traumatizados y afligidos.

¿Cuándo nos daremos cuenta, como nación, de que la compasión es la única manera de eliminar la violencia y el odio? Nuestro país, Sri Lanka, está empapado en sangre. ¡Ya basta, no más odio, no más violencia ... no más derramamiento de sangre...! Señor, haz que nuestro pueblo viva, cada vez mejor, la compasión y la comunión.

"Cada día, en el mundo renace la belleza, que resucita transformada a través de las tormentas de la historia. Los valores tienden siempre a reaparecer de nuevas maneras y, de hecho, el ser humano ha renacido muchas veces de lo que parecía irreversible.

Esta es la fuerza de la resurrección y cada evangelizador es un instrumento de ese dinamismo." (EG 276)

¡LA ALEGRÍA DE OFRECER UNA NUEVA VIDA!

Hermandades de
Mangalamkombu, India

Kodaikanal Taluk en India, es una de las zonas más afectadas por el huracán, que azotó en noviembre de 2018 y devastó la mayor parte de la región noroeste de Tamil Nadu. Kodaikanal se encuentra en las colinas. En general, toda la región ha sufrido, sin transporte ni electricidad, durante más de una semana.

Los habitantes de las colinas perdieron sus cultivos, debido a la erosión del suelo y algunas casas sufrieron daños.

Malayakadu es un pequeño pueblo ubicado a un kilómetro de la comunidad de Mangalamkombu, que elegimos para hacer un proyecto,

que ofreciera una nueva vida a las 18 familias que viven allí. Sus chozas fueron arrasadas por el viento, los niños pequeños arrastrados por las aguas. Toda sus propiedades se ha perdido. En seguida, la organización PEAK y el jefe de la aldea fueron a este lugar y llevaron a toda la población a la escuela gubernamental de Mangalamkombu. Otras personas de gran corazón, voluntarios y ONGs reunieron suministros de socorro: ropa, alimentos y mantas, para facilitar un apoyo inmediato. Debido al cambio climático y a las instalaciones tan deficientes de las escuelas públicas, la gente

enfermó. Se les ofreció asistencia médica. Por otra parte era necesario abrir de nuevo la escuela y las personas allí refugiadas se trasladaron al edificio Panchayat.



La Hna. Vimala, y algunos voluntarios, recaudaron fondos, motivaron a otras organizaciones y ONGs para responder a esta necesidad urgente. Se ha creado una red de representantes.

Las Hermanas de la Sagrada Familia organizaron una reunión en nuestro convento para que se pudiera realizar este proyecto. Los miembros de la red se han movilizado todos. Conseguimos alrededor de 20.000 rupias para una familia, pero nos dimos cuenta de que esta cantidad no era suficiente para construir su casa. Dios tenía su propio plan. Poco a poco, comenzamos a obtener suficiente apoyo de diferentes partes de Tamil Nadu y también algunas de nuestras comunidades se han comprometido a ayudar a estas familias y a con-

struir viviendas.

Como comunidad, colaboramos con todas las ONGs comprometidas en la ayuda y compartimos materiales de acuerdo con sus necesidades. En diciembre de 2018, el equipo de liderazgo de nuestra Unidad visitó el lugar y nos alentó a seguir adelante. El trabajo conjunto de las ONGs y su servicio a este pueblo ha sido muy apreciado. Las Hermanas fueron las coordinadoras. El Sr. Viyakulam y la Hna. Vimala asistieron a la reunión de Grama Sabha para tratar de la necesidad de construir un salón comunitario para los afectados.

Finalmente, hicimos una evaluación del trabajo realizado hasta el momento. Prometimos continuar colaborando en este proyecto para mejorar la situación de la población, asegurando la atención a las necesidades básicas de las familias, de modo que todos puedan vivir y disfrutar de sus derechos. Durante la evaluación, la señora Nagu, una de las personas favorecidas, expresó sus sentimientos:

“Antes, vivíamos en chozas y ahora en casas de ladrillo, sólidas y cómodas. Hemos sentido la presencia de Dios que nos ha tranquilizado y apreciamos “Su” cuidado providencial.”

Estamos agradecidas a Dios y a todas nuestras Hermanas que apoyaron con cariño este proyecto en Malyakadu. Ya se han construido 17 casas y se está edificando un salón comunitario. Nos damos cuenta de que Dios siempre está al lado de los pobres.

EXPERIMENTAR LA NOVEDAD DE JESÚS RESUCITADO

Las Novicias, Sri Lanka

"Para que mi alegría esté en vosotros y vuestro gozo sea perfecto. "

La Pascua es un tiempo de agradecimiento y alegría. Es la hora de recordar las muchas bendiciones que hemos recibido. Nosotras, miembros de la Sagrada Familia de Burdeos, hemos

caminado durante 200 años desde el nacimiento de nuestra Asociación. Agradecemos, en este momento excepcional, tantas bendiciones recibidas.

Al tomar conciencia de los signos de los tiempos, estamos llamadas a conectar con la reali-

dad. Nuestra conciencia nos recuerda que el momento es ahora. Debemos asumir nuestra responsabilidad y hacer de este mundo un lugar mejor para todos.

Como novicias, nos unimos a nuestras Hermanas para responder a los signos de los tiempos en Wahatiyagama y Kandasurindugama. Zonas de la periferia de Sri Lanka. Las personas que viven allí son marginadas por la sociedad. Los padres abandonan a los niños, no les interesa su educación y los jóvenes son drogadictos y alcohólicos. Las personas no tienen el ambiente adecuado para vivir felices. Por lo tanto, como comunidad, comenzamos a ayudar a los niños no dándoles cosas, sino con nuestro amor y cuidado.

Todos los lunes reunimos a los niños en los templos. Comenzamos a enseñarles inglés básico, juegos, canciones, deportes y contamos historias edificantes. Notamos que gradualmente asimilan los verdaderos valores y que los cambios comienzan a ser visibles en sus actividades diarias. Ahora estamos viendo su crecimiento y entusiasmo por los estudios. Para mostrar sus talentos y habilidades, organizamos un "espectáculo de talentos" en las aldeas. Esperaron ansiosamente este aconteci-



miento para mostrar sus talentos a sus padres y a otras personas.

Formar parte de la comunidad de noviciado ha sido una buena oportunidad para compartir nuestros dones y habilidades con estas personas. Los padres están muy felices de ver a sus hijos evolucionar en valores vitales. Creemos que como comunidad, hemos abierto nuestros corazones y mentes para responder a estas realidades y para dar a las personas la oportunidad de experimentar la novedad durante el tiempo de Pascua.

Que la luz de Cristo resucitado, disipe las tinieblas de nuestro corazón, mente, sociedad y universo.

